
速度背后有兴奋也有犯罪

□徐建辉

据媒体报道，近日多辆豪车在西
安街头飙车，网络主播现场进行直
播，引发关注。西安交警灞桥大队8月
29日透露，目前该案9名嫌疑人已被
依法刑事拘留，1人被上网追逃。（中
新网）

飙车惊险不惊险？刺激不刺激？
回答当然是肯定的，不然“速度与激
情”系列影片也不可能一口气从1拍到
8，也不会一直风靡国内外。然而，飙
车所能带来的不仅是激情与兴奋，更
可能有危险、伤害甚至死亡，还会有
难以逃掉的刑罚罪责。

根据《刑法修正案八》，从2011年
5月1日起，飙车即“追逐竞驶”行为
被作为危险驾驶罪的一种正式入刑：

“在道路上驾驶机动车追逐竞驶，情节

恶劣的，处拘役，并处罚金。”
以前年著名的那起“鸟巢飙车

案”为例，虽未造成重大伤亡，但是
两名飙车人还是被追究刑事责任。此
次西安“直播飙车案”虽然没有造成
什么严重的危害后果，但是这种多车
集群飙车并且公开上传网络的行为，
显然十分恶劣，影响也比一般飙车活
动要坏得多，必须予以严惩以儆效
尤、以正视听。

从这次的飙车车型来看，均为大
品牌豪华车辆，这说明几名飙车者都
财力不菲。但是,有钱也绝不能突破安
全、秩序与法律的边界。有钱开豪车
没错，但开出来集会飙车甚至危及他
人安全，这就不应该了。希望这次

“直播飙车”案的严肃处理，能够警醒
和震慑那些想从速度中寻找激情和刺
激的车手，让他们把自己和他人的安
全当回事儿。
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每日速递

通过只需一分钟 修建时间超两年

七峰山隧道里的激情与期待

小区隔离墙 叫停没商量

暑期北京大学校内游人增多，未名湖
畔的慈济寺惨遭涂鸦，成了考试许愿墙。
虽然加装了护栏、新刷了墙壁，但墙上仍
不乏“北大等我”等刻字。曾被用作北京
大学校钟的大铜钟也无法幸免，里面布满
了字迹，还夹杂着许多不规则的刻画图
形。（《北京晚报》）

在谴责乱刻乱画这类不文明行为时，
相关部门也要强化社会对这类行为法律性
质的认识：看似轻飘的信手一划，很有可
能已经构成违法，而不仅仅是“不道德”。
相应的，对于确实已构成违法的，执法部
门也应“该出手时就出手”，不能总让有着

“到此一游”癖好的游客继续不文明下去。

□高健钧

近一段时间，北京、深圳等地一些
小区物业设置隔离墙，将商品房和保障
房进行分隔管理，违反了有关物业管理
规范，引起人们关注。北京市住建委日
前发布通知，明确要求企业未经许可不
得自行设置任何形式的区域隔离，否则
将受到相应处罚。（新华网）

涉事小区分隔管理的做法，违反了
地方政府对配建小区物业的管理规范。
以北京市为例，2015 年发布的 《关于
进一步加强保障性住房等住房物业服务
管理工作的通知》明确要求实施统一物
业管理的小区，建设单位不得通过增设
围栏、绿植等方式，将同一个物业管理

区域内的保障性住房与商品住房分割。
此外，已建成的小区增设分隔管理附属
设施也违反《物业管理条例》和《北京
市物业管理办法》，必须立即停止。

显然，在住宅小区内部设置隔离的
做法历来是被政策禁止的违规行为。对
此，房地产开发企业和物业管理机构均
应严格遵守相关法律法规，既不能以任
何借口增设隔离墙，也不能再借“分隔
管理”来兜售楼盘，对已经违规建设的
隔离墙则必须拆除。对此，不能有任何
模糊认识。

配建保障房、公租房在改善中低收
入家庭居住条件的同时，也是为了构建
真正和谐的人居环境。而基于房产交易
的不同属性，人为将小区内部分隔管
理，使住在同一社区的居民不能享受同
等待遇，既破坏了公平公正的社会认
知，也不利于营造社区和谐氛围。

要彻底杜绝小区分隔管理现象的
出现，政府相关部门需要制定更为细
致完善的政策法规，在从土地出让环
节，明确配建保障房、公租房的小区
配套设施和物业管理标准；在开发建
设过程中，尤须严格监管，堵上政策
实施过程中可能出现的漏洞；还需要
社区工作者创新工作方法，着力在居
民中培育“头顶一片天，便如一家
亲”的共同情感认知。

我国将研制“高速飞行列车”
时速最高4000公里

中国航天科工集团公司将研制时
速达千公里级的“高速飞行列车”，实
现超声速“近地飞行”。这是记者8月
30 日在武汉召开的第三届中国 （国
际）商业航天高峰论坛上获悉的。

“高速飞行列车”的运行速度相
比传统高铁提升了10倍；相比现有民
航客机提升了 5 倍，最大速度可达到
4000公里/小时，将是人类对交通工具
速度极致追求的一大进步。

据中国航天科工集团公司相关负责
人介绍，“高速飞行列车”项目落地开
花将按照三步走战略逐步实现：第一步
通过1000公里/小时运输能力建设区域
性城际飞行列车交通网；第二步通过
2000公里/小时运输能力建设国家超级
城市群飞行列车交通网；第三步通过
4000公里/小时运输能力建设“一带一
路”飞行列车交通网，最终形成一张继
航天、高铁、核电之后的中国新名片。

“高速飞行列车”是利用低真空
环境和超声速外形减小空气阻力，通
过磁悬浮减小摩擦阻力，实现超声速

运行的运输系统。它不仅拉近城市之
间的时空距离，同时具有不受天气条
件影响，不消耗化石能源，可与城市
地铁无缝接驳等诸多优点，是未来交
通领域的发展趋势和技术制高点。

截至目前，世界上仅有美国两家
公司以及中国航天科工集团公司等极
少数企业对外宣布开展大于1000公里/
小时运输系统研究。

中国航天科工集团公司“高速飞
行列车”工程项目技术负责人毛凯
说，航天科工拥有丰富的重大项目系
统工程实践经验和技术积累，具有大
工程必备的仿真建模和大系统试验能
力，以及国际一流的超声速飞行器设
计能力，这些为“高速飞行列车”工
程项目建设提供了重要的基础。

据了解，中国航天科工集团公司
“高速飞行列车”工程项目联合了国内
外20多家科研机构，成立了国内首个
国际性高速飞行列车产业联盟，目前
团队拥有相关领域的200多项专利。

据新华社

我们坐时速300公里的火车，1分钟
时间，就可以顺利通过一个长5152米的
隧道，感受高铁时代的“速度与激
情”。然而，在郑万高铁河南段修建这
么一条隧道，花费的时间要超过2年。

8月25日，记者来到方城县拐河镇
南王庄村，这里是郑万高铁河南段七
峰山隧道的入口。记者进入隧道，隧
道里施工正酣。今年 30 岁的徐春正在
钻眼放炮后的隧道面进行除渣作业。
他告诉记者，除渣时隧道内有大量的
粉尘，加上空气湿热，不干活时汗水
都往下滴。“身上的衣服从来没干过。
我们一个组十来个人，拎一桶 20 公斤
重的矿泉水过来，一会儿就喝完了。”

中铁五局郑万高铁项目部二分部隧
道队党支部书记王勇辉告诉记者，郑万
高铁河南段建设的4条隧道中，七峰山
隧道是最长的一段，该隧道去年5月开
工，计划2018年完工。为加快隧道施工
进度，该隧道队在传统施工方式两端
开挖的基础上，在隧道上方还开挖了
一处斜井。“将隧道分割为入口段、出
口段、斜井段三个施工段，同时施工
效率就会提高。”隧道队助理工程师宋
晓平说，这样施工没过多久，他们就
遇到了挑战。

原来，隧道所在的七峰山是国家4A
级旅游景区，施工与环境保护要统筹兼
顾。不仅如此，隧道所在地岩层变化
大，隧道队往前掘进没几米，就遇到了
落石、渗水等难题。宋晓平说：“我们边

施工边防护，在攻克技术难题、安全施
工的同时，确保做到绿色施工。”

隧道掘进过程中，不时有周边的
老百姓来隧道口“围观”。王勇辉告诉
记者，为了施工安全，每次他们都努
力劝说乡亲们离开。“实在劝不动了，
就说‘你去找小周了解情况吧’。”

王勇辉口中的“小周”，叫周春
颜，在隧道队办公室当值班员。她的
小本子上，记录着每一天的施工进
度。周春颜是南王庄村人，她的家离隧
道口很近，她告诉记者：“隧道施工没
多久，我就来上班了，每月有一两千元
的收入。”据她统计，在隧道队参与施
工的附近村民，少说也有五六十人。

隧道施工让当地百姓“大开眼
界”的同时，也拓宽了他们的致富门
路。南王庄村三岔口组村民徐小四，
在家里开起了农家乐。“等高铁一通
车，七峰山的游客就会增多。我这里
既有地道的农家菜，还有种在山坡上
的果树可以采摘。”盘算着通车的日子
越来越近，徐小四的干劲儿更足了。

和当地村民一样，宋晓平也盼望着工
程早日完工。今年28岁的他，刚结婚没多
久，媳妇儿一个人在四川老家。“要是通车
了，我就能经常回家看她了！”宋晓平说。

他们饱含期待的眼神，给了王勇辉
更大的动力。他动情地说：“我绝不会辜
负大家的期待！”随后，他郑重地在工作
日志上写下：8月25日，隧道入口段又
向前掘进了4米。 据《河南日报》


